

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, a los obreros

Oficinas: Beato Diego de Cádiz n.º 6. Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1-50
Provincias, trimestre € 5-00
Número del día 10 cénte,
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

NOTICIAS GENERALES

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «M. L. Villaverde» salió el domingo 7 de Tánger para Las Palmas.

El «Buenos Aires» salió el domingo 7 de Nueva York para Cádiz.

El «Ciudad de Cádiz» salió el martes 2 de Fernando Poo para Monrovia.

El «Alicante» salió el sábado 6 de Liverpool para Coruña.

El «Montevideo» salió el domingo 7 de Génova para Barcelona.

En el exprés de ayer llegaron a Cádiz dos señores Ingenieros de la nueva contrata de las obras del puerto, uno de ellos el que examinó el proyecto para redactar la proposición para la subasta, y el otro el comisionado por el Sr. Uribasterra para quedar en esta capital al frente de los trabajos.

Ambos estuvieron en las oficinas de la Dirección facultativa de la Junta, saludando al Sr. Ingeniero Director.

El Sr. Uribasterra, representado por el señor marqués de Aldama, firmó en Madrid el 29 del pasado, la escritura de formalización del contrato previa constitución del depósito definitivo.

Ha fallecido á consecuencia de dolorosa enfermedad, tras la mejoría de los días últimos, la señora D.ª Dolores Añeto y Guijarro.

Lo deploramos sinceramente, enviando nuestro pésame á los dolientes.

El miércoles ó el jueves es esperado en Cádiz el acorazado «Pelayo» al que ido á relevar el crucero «Extremadura» en Melilla, para cuyo puerto zarpó ayer mañana.

El jueves llegará de Manila y Barcelona el vapor «Alicante», el que seguirá para Lisboa, Santander y Liverpool.

El próximo día 14 llegará el «Montevideo» para salir el 15 para Canarias, Puerto Rico y Habana.

Crónica Telegráfica

Madrid 9 1,30 tarde.

Lo que ordena el Presidente del Consejo para evitar la conspiración contra la República Portuguesa.

Ayer por la mañana regresó de Otero el Sr. Canalejas.

Celebró conferencia con Barroso al

objeto de informarse acerca de lo ocurrido en Portugal.

Canalejas, Barroso y Arias Miranda han enviado órdenes terminantes para que detengan y procesen á las personas que aparezcan como jefes ó colaboradores de la conspiración.

Telegramas de Tuy dicen que la partida de monárquicos portugueses disolvióse totalmente.

En Valença do Minho reina tranquilidad.

Dicen de Orense que el alcalde de Villardebos ha comprobado que 300 realistas entraron de madrugada en Portugal por Guillarey.

Otras fuerzas se armaron y equiparon en el pueblecillo de Nairós.

El vecindario facilitóles armas.

El alcalde de Verín expresa que continúan acampadas en los montes fronterizos, dos columnas de 200 hombres.

Ante ellas llegó un escuadrón de caballería portuguesa, cambiando disparos con los monárquicos y retirándose después.

La denuncia de Soriano. —

¿Dama contrabandista? —

Siguen los tiroteos. —

Explosiones. —

Otras noticias de los sucesos.

A Coruña llegó el vagón con explosivos denunciado por Soriano, resultando que contenía espoletas para el parque de Artillería.

Procedía de Sevilla.

Relacionado con la visita á Llorens de una dama, díjose que esta ocultaba armas, pero el registro resultó infructuoso.

En Vigo siguen los tiroteos en la frontera, pues varias partidas hacen frente á las fuerzas republicanas.

En la romería de San Torcuato, cerca de Quimeras ocurrió una tremenda explosión en una casa, resultando varios muertos y heridos.

Oficialmente dícese que volaron unos fuegos de artificio.

En los escombros de la casa destruida en Lisboa por la explosión en la Cuesta del Castillo apareció un pie seccionado por el tobillo.

Había envoltorios de metálico de bombas, tubos y substancias metálicas.

Al fabricante Cunha viósele entrar en la casa por la mañana cargado con un bulto.

Junto á dichos efectos se ha encontrado el cadáver de Cunha hecho trizas.

Dicen de Barcellos que se han suspendido las garantías.

Está cortado el telégrafo con Braga, Vianna y Espondece.

Los monárquicos de Barcellos colocaron alambres al través de la carretera.

Las tropas de Chaves marcharon á Montealegre por hallarse acampada

una columna de rebeldes mandada por Paiva Couceiro.

A 6 kilómetros de la población de Mairos-Travancos hay otra columna rebelde.

En Chavez han sido capturados 8 conspiradores.

Las escaramuzas en la frontera—Relatos de un corresponsal — Otras informaciones.

Un periodista de Tuy se ha trasladado á Valença, presenciando la escaramuza de los monárquicos y republicanos portugueses.

Aprovechando los monárquicos portugueses la densísima niebla, atacaron antes de amanecer, vitoreando á la Monarquía.

A las ocho de la mañana despejaba la niebla y preparada la artillería, abriéronse las puertas de la ciudad, saliendo cincuenta soldados republicanos que pusieron en fuga á los monárquicos.

Estos dejaron abandonados todos los armamentos y explosivos, una lata de gasolina, 10 bombas y municiones.

La escaramuza duró dos horas.

Los soldados republicanos recogieron á dos monárquicos muertos, dos heridos y diez prisioneros.

El corresponsal añade que por adquirir estas noticias era injuriado y amenazado de muerte por las familias y conspiradores de Tuy, los posaderos que los tienen en sus casas y otros agradecidos á los monárquicos.

El corresponsal se lo ha participado á las autoridades y dice que confía en que le atenderán.

Orense: El alcalde de Verín dice:

Acabo de regresar del puente internacional de Flores, observando que la partida Paiva Couceiro con 700 hombres se internó por la parte de Simia y bombardea la plaza de Chaves.

Son dos las partidas.

La de Almeida es de 200 hombres, secundando el movimiento de Paiva.

Avanzan rápidamente hacia este punto, donde Paiva se encuentra.

Orense: 8, 19'20.

Según me comunica el Administrador de Correos, el conductor del correo de Portugal no pudo pasar la frontera á causa del vivo fuego de fusilería y cañón que hay desde las ocho en las proximidades de Chaves.

Orense: Noticias particulares de Verín dicen que la columna de 300 hombres mandada por Almeida, que ayer fué tiroteada por los republicanos corrióse hacia Chaves uniéndose á la columna Paiva compuesta de 900 hombres, con artillería y 100 cámitas.

A las doce de la tarde comenzó el ataque de ambas columnas con nutri-

do bombardeo que duraba á las cuatro de la tarde.

Propagandistas benévolos

No somos nosotros los únicos en decir á los anémicos «tomad las Píldoras Pink y os curaréis»: se lo dicen también aquellos á quienes las Píldoras Pink han restituido la salud y las fuerzas y que por este hecho se convierten en propagandistas de dichas píldoras.

Aquí tenemos hoy el testimonio de D.ª Irene Ana Moren que vive en Barcelona, Puerta nueva número 93, 4.ª.—Dice así:



«Leyendo en los periódicos las curaciones obtenidas por las Píldoras Pink tuve la idea de tomar estas píldoras, únicas que han logrado curarme. Por consiguiente, participo á usted mi curación autorizándole yo también á que la publique, con la esperanza de que mi ejemplo pueda ser útil á otros enfermos. Cuantos remedios había tomado antes carecieron de efecto. Padecía terriblemente de continuos dolores de cabeza: digería mal y me atormentaban los dolores de estómago. Llegué á encontrarme tan débil que no podía sostenerme de pié y casi no podía ocuparme en ninguna especie de trabajo. Desde que comencé el tratamiento por las Píldoras Pink empecé á recuperar fuerzas. Ya puede usted suponer que proseguí este tratamiento: gracias á estas benéficas píldoras hoy me hallo curada por completo.»

A todas las mujeres, sean jóvenes, sean de edad avanzada, les sienta bien el uso de las Píldoras Pink. Parece como si las Píldoras Pink hubieran sido creadas de manera especial para las mujeres: de tal modo su acción resulta acomodada para combatir la debilidad del temperamento femenino.

Las Píldoras Pink dan sangre y las mujeres por regla general adolecen de pobreza de sangre; sujetas como están á grandes pérdidas de ésta, á

hemorragias. Las Píldoras Pink abren las ganas de comer: precisamente no hay nada tan caprichoso como el apetito en la mujer. Las Píldoras Pink hacen que se digiera bien. Las Píldoras Pink tonifican el sistema nervioso que en la mujer es tan delicado como una sensitiva.

Las Píldoras Pink son de soberanos efectos contra la anemia, clorosis, debilidad general, dolores de estómago, jaquecas, neuralgias, dolores, neurastenia.

Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

Ultima hora

De Portugal

Dícese que un oficial de la guarnición de Chaves intentó sublevar las fuerzas y lo mató un soldado de un tiro de fusil.

Otros fueron recluidos en su cuartel con centinelas de vista.

Soriano y el cónsul portugués en Verin, estaban dentro de la plaza y no pudieron regresar á España.

Coruña: Procedióse á la apertura del vagón llegado anoche y que se suponía que traía explosivos de los monárquicos portugueses.

Comprobóse que los traía, consistentes en 380 pistones y 300 espoletas.

Presentóse un sujeto con un talón para recoger la mercancía.

Resultó que salió de Sevilla el 27 de Junio con destino á esta plaza, consignada á la Administración Militar.

También es inexacto lo del contrabando de fusiles en una casa del pueblecito de Mastrón.

Los frecuentes rumores tienen al vecindario alarmado.

En todos los sitios, porque se supone pasan carrajes con armas, hay establecidas fuerzas de la benemérita.

Se han inutilizado los cartuchos hallados en la plaza de Bastiqueiro.

El origen de la visita de Maura á Moret.

Hoy conocióse el alcance y motivo de la visita de Maura á Moret.

En una de las últimas sesiones, al discutirse las mancomunidades, Maura aludió cariñosamente á Moret.

Al salir á los pasillos dijo Moret á sus amigos:

—¿Han visto ustedes que cariñosamente me ha aludido Maura?

Si no fuera porque aquí todo se comenta iría á visitarle para reanudar antiguas amistades.

Enterado Maura apresuróse á visitarle.

Doble desgracia

Bilbao: Dicen de Oyarzum que en un caserío un niño pequeño subióse á un furgón.

Prendiósele fuego á las ropas y pereció carbonizado.

Un hermano suyo acudió y sufrió quemaduras graves.

La guerra italo-turca

Roma: Oficiosamente se desmiente la supuesta derrota de los italianos de Sidí-Ati.

No hubo combate, pues los italianos limitáronse á cañonear á los turcos, ahuyentándolos.

Derrota del falso Roghi

Fez: La columna del coronel Gourand tuvo un encuentro con el falso Roghi derrotándole con letamente.

Huyó á la desbandada, abandonando muchos muertos, heridos y prisioneros.

Vuelco.—El duque de Uceda

En el kilómetro 35 de la carretera de Coruña marchaba la última ma- drugada el automóvil del duque de Uceda.

El chauffeur, por la escasez de luz, hizo una falsa maniobra.

El auto metióse en la cuneta, volcando y quedando destrozado.

El duque de Uceda tiene un brazo roto y el chauffeur igual.

Ambos están graves.

De Portugal

Lisboa: En Viana del Castillo suspendiéronse las garantías.

En un monte inmediato hay refugiados veinte conspiradores.

Dícese que se han visto en el Miño, varios cadáveres de monárquicos.

Colisión marítima

Nueva York: A causa de densa niebla ha habido colisión entre el vapor «Commonweath» y el acorazado «Newhampspire».

Los 900 pasajeros del vapor fueron salvados.

Ambos buques volvieron á Puerto.

Temblores de tierra

Barcelona: Los sismógrafos volvieron á registrar fuertes sacudidas lejanas.

Una alarma

Anoche al regresar la procesión á la iglesia de San Cugat un individuo prorrumpió en gritos desaforados, dando mueras.

Hubo alarma, sustos y carreras.

Detúvose á dicho sujeto.

¿Es usted gotoso, reumático, y sufre de arenillas, gota, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc? Tome usted la «Piperazina Dr. Gran», con cuyo producto se han curado millares de artríticos.

Vapores

ENTRE CADIZ Y PUERTO REAL
De P. Real á Cádiz De Cádiz á P. Real
8'00 de la mañana | 10'00 de la mañana
11'30 de la idem. | 2'30 de la idem.

ENTRE PUERTO REAL Y CARRACA
6'30 de la mañana. | 7'15 de la mañana
8'45 de la tarde. | 4'45 de la tarde.

Todos los viajes hará escala en el Dique de la Compañía Trasatlántica.

Servicio extraordinario para los domingos y días festivos.

Salidas de Puerto Real para Cádiz.—8 de la mañana, 11 y 30 de la idem y 2 y 30 de la tarde.

Salidas de Cádiz par. Puerto Real.—10 de la mañana, 1 de la tarde y 4 de la id.

UNA SEÑORA

ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace estandicación, cuyo propósito, puramente humanitario es la consecuencia de un voto. Escribir á CARMEN M. F. GARCIA, Aribau, 24, 1.º —Barcelona.

LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.



LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY

dan buena salud forzosamente.



EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestantes, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas.—Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase memoria.

Píldoras y Ungüentos Holloway, Resfriados toses, difteria, bronquitis, Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó enconsunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que, explica la razón que de dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza ó expelle del sistema, pronta completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras Holloway y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

HORAS DE OFICINAS PUBLICAS

Banco de Cartagena (Plaza de la Constitución).—De 10 á 16.
Banco de España (calle Antonio López).—De 11 á 15.
Capitanía del Puerto, Muelle.—De sol á sol.
Consumos (Central), (Isaac Peral 17).—De 9 á 16.
Cédulas personales (Casa Capitular).—De 11 á 17.
Compañía Arrendataria de Tabacos Rubio y Diaz núm. 1.—De 12 á 17.
Cuerpo de Vigilancia (Casa Aduana).—De 11 á 15 y de 21 á 23.
Comisión Mixta de Reclutamiento.—Horas de oficina, de 8 á 1 de la tarde.
Delegación de Hacienda (Casa Aduana).—De 8 á 1.
Diputación Provincial (Casa Aduana).—De 12 á 17.
Juzgados Municipales.—(San Francisco)—Distrito de San Antonio: De 11 á 13 y

de 15 á 18.—Distrito de Santa Cruz: De 10 á 12 y de 15 á 18.
Gobierno civil (Casa Aduana).—De 11 á 14.
Giro Mútuo (Rubio y Diaz 1).—De 12 á 14
Gobierno Militar (Paseo Duque de Nájera).—De 8 á 12 y de 14 á 19.
Junta de Obras del Puerto (Isabel la Católica núm. 13).—Dirección facultativa de 8 á 13.—Oficinas Administrativas: De 12 á 17.
Juzgado de Instrucción (San Francisco 9).—De 10 á 12 y de 15 á 18.
Jefatura de Obras públicas (Sagasta 29) De 11 á 16.
Obispado (Secretaría), (Plaza Fray Félix), de 11 á 14.
Provisorato (Plaza Fray Félix).—De 12 á 14.
Parroquias (Archivos).—De 11 á 13.
Registro de la Propiedad (Antonio López 18).—De 9 á 15.
Dirección de Sanidad Marítima (Muelle).—De sol á sol.

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histérico, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.